6. Heinrichs Persönlichkeit und Tod. Heinrich, dessen Tapsereiet König Kondon batte ischäpen ternen, zeichmete ich micht nur durch friegerischen Mut, sondern auch durch seine mitbe und mögwolle Sinnesart und seine untabeligen Sitten aus; er war der Gemahl einer gleich würdigen Frau, Mathilbe, aus Abdullen Serühmtem Geschleche. Als der Jahre nach der Ungarnischaft ihn ein Schlaganzial ans Sereben mahnte, ließ er noch auf dem Fürstentage in Ersut seinen alteiten Sohn Otto zum Nachfolger mäßlen, und bald darauf sach der (2. Juli 936) in seiner Phatz Wemleben an der Unstrut, in der gotdenen Auc, 60 Jahre alt, im 17. Jahre seiner Regierung. Er ist in der Kloselrichtse zu Cundindurg begraden.

Ihm danfte man die Begründung des einheitlichen Deutschen Reiches; deutsche Geschächte beginnt eigentlich erft mit ibm. Wenn ihm der verbiente Beiname "der Große" verjagt blieb, jo fam das daher, daß jein Sohn, Otto "der Große", noch bedeutender erschien und ihn einigermaßen verbunkeite.

## § 16. Otto der Große,

1. Ottos Wahl und Personlichkeit. Otto war zwar ichon zu Lebzeiten seines Baters zu dessen Rachfolger bestimmt worden; da ihm dies aber nicht



22. Raifer Otto I. mit feiner Gemahlin Coitha. (Alte Steinbilber im Dome gu Mandeburg.)

genügte, jo erfolgte am 8. August 936 gu Machen feine Bahl, Galbung und Rronung. Es war ein glangendes Fest, bas unter großem Gepränge und ungewöhnlicher Teilnahme bes Bolfes begangen murbe. Bei bem Festmable dienten ihm gum erften Male die deutschen Bergoge als Erite bes Gefolges (Ergamter): ber Lothringer als Ergfammerer mar Teitproner, ber Grante als Truchien Tajelproner, der Schmabe iprate als Mundichent für den Trunt, ber Baner als Marichalt für Bierbe und Gefolgeleute. Go blieb es feitbem Sitte des deutschen Kronungsmahles. Mannte er fich auch "Ronig der Franten", fo war er boch bald voll und gang König ber Deutichen. Die Franken bildeten ia mit ben

Sachjen ben Kern, welchen die Schwaben, Bayern, Lothringer loss umit den Ette war in Gestalt und Gesicht eine hoheitsvolle Ericheinung, unerschütterlich in Gottwertrauen, seit in Enrichtiszungen, wie in Treue gegen Freunde. Gegen gedemütigte Feinde zeigte er Großmut; er war heiter und sangestroh, ossen wettwamen, freilich auch swemmutig im Jorne, stoß, selbstbewuft und harfen